

Für beste Bildung von Anfang an



Digitale LDK am 12.-13.12.2020

Antragsteller*in: Susanne Pantel (KV Konstanz)

Änderungsantrag zu K9

Von Zeile 209 bis 215:

~~Baden-Württemberg ist zum dritten Mal in Folge bundesweiter Spitzenreiter bei der Qualität von Krippen und Kindergärten. Bei uns kommt im Schnitt ein*e Erzieher*in auf drei Kinder unter drei Jahren. Das bedeutet: Die pädagogischen Fachkräfte haben bei uns mehr Zeit, auf die Bedürfnisse jedes einzelnen Kindes einzugehen, als in anderen Bundesländern. Wir werden alles dafür tun, um die Qualität der frühkindlichen Bildung weiter zu verbessern und den Ausbau der Kita-Plätze nach Kräften fördern.~~

Für uns Grüne steht über allem das Kindeswohl. Die ersten Lebensjahre prägen den Menschen am meisten. Daher ist eine gute Qualität in der Kinderbetreuung unerlässlich. Baden-Württemberg ist laut Bertelsmann-Studie zum dritten Mal in Folge bundesweiter Spitzenreiter bei der Strukturqualität von Krippen und Kindergärten. Dennoch werden wir alles dafür tun, um die Qualität in der frühkindlichen Bildung weiter zu verbessern und den Ausbau der Kita-Plätze nach Kräften zu fördern. Wir setzen uns für ausreichend viele gut ausgebildete pädagogische Fachkräfte, sowie hauswirtschaftliches Personal und Verwaltungsfachkräfte ein.

Begründung

Die Zahlen aus dem Ländermonitoring werden für Baden-Württemberg immer wieder falsch interpretiert bzw. es werden falsche Zahlen miteinander in Beziehung gesetzt. In der täglichen Betreuungssituation vor Ort ergeben sich andere Bedingungen, da die pädagogischen Fachkräfte auch viele weitere, nicht-pädagogische, Tätigkeiten erledigen müssen. Was wir brauchen, sind Investitionen in die Qualität. Zum Beispiel - wie auch in anderen Bundesländern - in hauswirtschaftliche Kräfte und in Verwaltungskräfte, welche die Fachkräfte und Leitungen entlasten. Nur dann kann Baden-Württemberg die Spitzenposition zu Recht belegen.

Unterstützer*innen

Brigitte Fritz (KV Emmendingen); Anne Heck (KV Heidelberg); Sandra Mai-Duffner (KV Schwarzwald-Baar); Helmut Gattermann (KV Breisgau-Hochschwarzwald); Gabriele Thirion-Brenneisen (KV Mannheim); Susanne Petermann-Mayer (KV Sigmaringen); Jana Akyildiz (KV Konstanz); Leo Buchholz (KV Ludwigsburg); Annika Klotz (KV Konstanz); Elisabeth Kömm-Häfner (KV Heidenheim)